

scripcion en Gerona.

Por trimestre. . . 16 rs.  
 Postillon y Bo-  
 letin oficial. . . 20 id.

# EL POSTILLON.

Fuera, franco el porte  
 Por trimestre.  
 Postillon. . . . 20 rs.  
 Postillon y Bo-  
 letin oficial. . . 30 id.

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE AVISOS DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico sale los miércoles, viernes y domingos. Se suscribe en Gerona en la libreria de la Viuda de Grases, plaza de la Constitucion, donde se halla la Redaccion y se reciben los avisos y comunicados.—En Figueras, Matas.—Olot, Dourem.—La Bisbal, Administracion de Correos.—Cada número suelto se vende á seis cuartos.

## ANUNCIOS DEL DIA.

HOY. S. Benito ab., S. Victoriano y S. Nazario conf.  
 MANANA. S. Gumersindo confesor.

CUARENTA HORAS.—Hoy se hallan en la Iglesia de S. Lucas. Mañana se hallarán en la misma Iglesia. La esposicion durará en los domingos cuatro horas por la mañana y tres por la tarde, y en los demas dias tres horas media por la mañana, y dos por la tarde; empezándose á las 8 por la mañana, y á las 4 por la tarde.

### AFECCIONES ASTRONÓMICAS DEL DIA DE AYER.

Sale el sol á las 7 y 22 minutos de la mañana.  
 Se pone á las 4 y 58 minutos de la tarde.

### TERMÓMETRO DE REAUMUR.

Dentro las habitaciones. Al aire libre

Al amanecer. . . .	9 grados. . . .	6 grados.
Al medio dia. . . .	12 grados. . . .	9 grados.
Al anocheecer. . . .	9 grados. . . .	5 grados.

CORREOS que entran hoy. A las 8 de la mañana Madrid Barcelona y demas provincias del reino, Francia y demas paises estrangeros, Figueras y Bascara.

CORREOS que salen hoy. A las 12 del dia Madrid, Barcelona, demas provincias del reino, Francia y demas paises strangeros, Figueras y Bascara.

## Madrid 5 de enero.

Seguramente quisiéramos poder disponer de un espacio de que no disponemos para no concretarnos á dar á nuestros lectores una reseña mas ó menos ligera de la importante sesion que ayer celebró el Congreso. Quisiéramos poder hacernos cargo muy detenidamente de los notables discursos que llamaron la atencion de la asamblea y la cautivaron por mucho tiempo, porque esos discursos impelen á escribir, ayudan al escritor, le presentan la verdad y la razon con una lógica y con una claridad irresistibles.

Abierta la sesion usó el primero de la palabra el Sr. Mendizabal para rectificaciones, que no fueron muy oportunas, puesto que no habia habido alusiones á S. S. El señor Mendizabal protestó que no era revolucionario; que no habia tomado parte en las revoluciones, aunque ellas le dieron el poder mas de una vez.

Es achaque comun en el señor Mendizabal el hablar mucho de su persona y de sus actos siempre que usa de la palabra; el ser bastante incoherente en sus discursos. S. S. fué, pues, llamado á la cuestion; y con lo que dijo dió lugar á que señor Madoz tomara parte y declarara terminantemente que su programa y el de sus amigos era defender el trono y las instituciones con-

tra toda clase de enemigos, sean carlistas ó republicanos.

Celebramos haber escuchado esta solemne declaracion en boca del señor Madoz, declaracion que establece una linea divisoria entre progresistas y progresistas, que los pone de un modo claro en dos diversos bandos. Hé aqui lo que hace tiempo venimos diciendo y nos han estado negando nuestros adversarios! Hé aqui distintamente marcada su division! Los progresistas que valen y algo significan declaran hoy por boca del señor Madoz que su bandera es defender el trono y las instituciones contra carlistas y republicanos, y esto equivale á confesar aunque algo tarde, que ellos adoptan nuestra enseña en las circunstancias actuales. ¿Qué otra cosa ha hecho el gobierno desde marzo acá? ¿Y nó lo ha hecho del modo mas cumplido y satisfactorio posible? ¿No lo ha hecho con el éxito mas feliz imaginable? Y si en la constante lucha en que han transcurrido los nueve últimos meses de 1848 el ministerio ha sostenido de un modo que causa admiracion la bandera á que se acogen hoy los progresistas de orden, ¿cómo es que le combaten y le hacen oposicion? Si ese programa de defender el trono y las instituciones es una verdad sincera, ¿cómo es que los que la proclaman se ponen en frente y no al lado de quien ha llevado á cumplido efecto ese programa?

Terminadas las réplicas y aclaraciones á que dió lugar el señor Mendizabal con sus palabras, el congreso entró en la discusion capital y el señor ministro de la Gobernacion se encargó de contestar en detall á la larga peroracion que el dia antes pronunció el señor Cortina y fué replicada en los puntos principales, de un modo conveniente, por el señor ministro de Estado en la sesion anterior.

Nunca hemos escuchado un discurso de mayor vigor, de mas fuerza de raciocinio en boca del señor Sartorius, quien puede vanagloriarse hoy de haber batido en todos sus ataques y en todas sus posiciones al hábil y entendido señor Cortina, jefe de los progresistas, que acepten la bandera que ayer desplegó el señor Madoz como lugarteniente del distinguido orador sevillano.

El señor conde de San Luis defendia una buena causa y supo sacar gran partido de su posicion: el señor conde, nó solo sincero completamente al gobierno de los cargos que se le habian dirigido, sino explicando sencilla y naturalmente los hechos y su conducta, trazó una

diestra y merecida apología de esta, puesto que se deducia lógicamente de la relación de los sucesos.

El señor ministro decía con mucha verdad y con sobrada razón: «Nos acusáis de ilegalidad, y por no cometer ninguna pedimos la autorización que nos otorgaron las cámaras! nos acusáis de agresivos y hemos permanecido tranquilos, hemos sido mas que generosos y mas que tolerantes hasta que se atacaron el trono y las instituciones con el trabuco y el puñal! nos acusáis de duros, de crueles, y hemos cogido centenares de revolucionarios con las armas en la mano, en medio de los motines y no hemos querido aplicarles la ley en toda su severidad! nos acusáis de perseguidores de un partido, y vosotros, gefes de ese partido, no solo no habeis sido molestados sino que habeis sido atendidos y servidos cuando habeis hablado, no por los hombres que forman sus huestes y que no han sido perseguidos, sino á favor de los que atacaban esa misma bandera que ahora enarbolaís y que hasta el dia habeis tenido oculta cuando podiais y debiais haberla presentado ante esos obcecados que luego parcialmente habeis apadrinado.»

Imposible nos es seguir al Sr. Sartorius, que arrancó muchas y merecidas muestras de asentimiento y de aprobacion á la asamblea. El señor ministro no se concretó á defender al gabinete y al partido moderado de los ataques que se le dirigieron por los oradores de la izquierda, estuvo á veces agresivo con oportunidad, presentó bajo su verdadero punto de vista al partido progresista, le mostró desunido, discorde, disuelto, incapaz de ser poder en bien del pais y de la paz pública, y pudo probar cumplidamente estos asertos con la division que hacia la minoria entre hombres de legalidad y de revolucion, entre los que atacaban el trono y las instituciones y se proclamaban sus defensores aun contra los *republicanos ó liberales*, y con la discordia que se notaba entre esos mismos pocos señores diputados que diciendo reconocer por su jefe al señor Cortina y aceptar el programa que presentaba el señor Madoz, suscribian, en un debate el mas importante, enmiendas que rechazaban y que se negaban á votar esos mismos señores Cortina y Madoz, que parecían capitanear esa reducida, nada homogénea y poco subordinada minoria.

Siguió al señor Sartorius el señor Donoso Cortés en el uso de la palabra.

El señor marqués de Valdegamas es uno de esos oradores que conmueven, que convencen, que entusiasman. Todo es grande y bello en los discursos de S. S.; todo en su boca es florido y apasionado.

«Señores, decía ayer en el Congreso el señor Donoso, ¿cuál es el principio que nos ha presentado el señor Cortina? El principio que nos ha presentado S. S. es el siguiente: «La legalidad en todo, la legalidad para todo, la legalidad siempre, en todas las circunstancias, en todas las ocasiones.» Yo, señores, que creo que las leyes se han hecho para las sociedades, y no las sociedades para las leyes, digo, á mi vez: «La sociedad en todo, la sociedad para todo, la sociedad siempre, en todas las circunstancias, en todas las

ocasiones.» Cuando las leyes bastan para salvar á la sociedad, las leyes; cuando no bastan la dictadura.»

Y el Congreso en masa asentía á estas eternas verdades espresadas con tal elocuencia y oportunidad.

Y luego el señor Donoso probaba con la historia que la dictadura habia existido en todos los paises, en todos tiempos, y contestando á la minoria que en mal hora presentaba á la Inglaterra como modelo contra las dictaduras, exclamó: «La Constitución inglesa, señores, es cabalmente la única en el mundo, y en esto han sido muy sabios los ingleses, en que la dictadura es el derecho comun de todas las cosas; ella no tiene ni reconoce limite alguno en el poder humano; no tiene otro limite que el no poder hacer de un hombre una muger ó al contrario. La dictadura inglesa es tan lata que puede suspender el *habeas corpus*, puede suspender el *allen vill*, puede proescribir, puede cambiar la Constitución, puede mudar la religion, puede comprimir las conciencias, puede variar la dinastia, lo puede todo, señores: ¿y se ha visto una dictadura mas atroz?»

Y despues, remontándose el eminente orador á esas altas regiones que son tan familiares á su talento, prosiguió de esta suerte: «Despues de haber probado, señores, que la dictadura es una verdad en el orden político, en el histórico, voy á demostrar que es un hecho tambien en el orden Divino. Dios ha llamado á los hombres al gobierno de las sociedades humanas, reservándose para sí el gobierno del universo. Dios gobierna en el universo, digámoslo así, constitucionalmente. La cusa, señores, me parece de la mayor claridad. El mundo está gobernado por ciertas leyes generales indestructibles, y estas leyes generales con respecto al mundo físico son lo que las leyes fundamentales respecto á las sociedades humanas. Dios, que gobierna el mundo con arreglo á esas mismas leyes que él mismo impuso, ¿no nos hace conocer algunas veces su voluntad soberana deteniendo ó suspendiendo el curso de esas mismas leyes? ¿Y qué es esto sino obrar dictatorialmente? Esto, señores, que tiene á la verdad un aspecto extraño, tiene tambien otro muy grave y muy cierto: esto prueba, señores, cuán grande es el delirio de un partido que cree poder gobernar con menos medios que Dios; sí, señores, con menos medios que Dios, porque no tiene su omnipotencia.»

Y la asamblea aplaudia y se mostraba estasiada. Sentimos en el alma no poder continuar por hoy ocupándonos mas detenidamente del discurso del señor marqués de Valdegamas, que así que haya sido publicado en el diario oficial de las sesiones se lo daremos íntegro á nuestros lectores, por ser un documento precioso que se debe conservar como modelo de belleza, como muestra de talento, como prueba del poder de la razon y de la verdad.

Así que el señor Donoso hubo terminado su discurso, el Congreso levantó la sesion á hora bastante avanzada.

Anoche á las siete fueron recibidos en audiencia de S. M. el nuncio de Su Santidad, el príncipe de Carini, Mr. Dujardin y el ministro de

Prusia, quienes entregaron cartas de sus soberanos á S. M. la Reina. Los acompañaba el conde de Sevilla la Nueva, introductor de embajadores. Concluida esta ceremonia, pasó al cuarto de S. M. el Rey el príncipe de Carini y puso en sus reales manos las insignias del gran cordon de San Genaro, con que S. M. ha sido agraciado por su tío el rey de Nápoles.

Tenemos entendido no ser cierto nada de lo que se ha dicho en los periódicos y en los corrillos sobre la retirada del general Concha, y la del general Lersundi.

Ayer ha tomado el mando, y ha sido dado á conocer como coronel del regimiento de Granaderos por el general Calonge, el coronel D. Joaquín Rabenit. (Popular.)

## Barcelona 9 de enero.

Ayer al entrar la cuerda de los treinta y dos prisioneros republicanos, de cuya captura tienen ya conocimiento nuestros lectores, al estar cerca del puente de los Angeles, inmediato á la Puerta Nueva, pasaban casualmente por la carretera tres hombres á quienes los presos saludaron, añadiendo luego que eran compañeros suyos en la facción. Oído esto por el señor brigadier Vivé, jefe de la fuerza que conducía los prisioneros, destacó cuatro mozos de la escuadra que fueron en persecucion de los tres mencionados sujetos á quienes no tardaron en traer presos. Averiguando el caso, resultó que efectivamente eran de la gavilla de Ferrater, y declararon que este les habia manifestado que era imposible continuar unidos, vista la atroz persecucion que se les hacia, y que por lo mismo hasta mejor coyuntura se arreglase cada cual como pudiese.

Los tres nuevos presos fueron agregados á los anteriores, y juntos todos con los muchos que hay en la Ciudadela, parece saldrán cuanto antes embarcados con destino á Ultramar. (Fom)

Continúa la mala estrella persiguiendo á los republicanos que en pocos dias han tenido pérdidas de consideracion, y casi puede decirse que quedan disueltos los del Vallés, marina y llano de Barcelona.

Después de las dos derrotas y del gran número de prisioneros que á consecuencia de las mismas, tuvieron las gavillas de Molins, Ferrater y Boteret en San Mateo, sobre Premiá, esta noche pasada, Escoda acaba de recibir un golpe que tal vez acabe con su pandilla.

Sabedor el Sr. general La Rocha de que el citado Escoda habia aparecido sobre Martorell, y presumiéndose que habian de acercarse al llano de Barcelona, dió comision al Sr. coronel D. Ignacio Plana para que fuese en su seguimiento agregando á la poca fuerza de que se compone la columna de Molins de Rey todavia no organizada, tres compañías del Rey y algunos caballos de Sagunto y Santiago. A las dos de la tarde del dia de ayer salió el Sr. Plana de esta capital acompañado, ademas de la citada fuerza del capitán Monserrat y de su tercio. Sin em-

bargo sabiendo que Escoda con su gente habia atravesado el Llobregat por Sanboy, sospechando que habia de irse á pernoctar por la parte de S. Cugat, no emprendió su marcha hasta las nueve de la noche.

Entonces dividió el Sr. Plana su pequeña columna en dos: él con una se fué á unas casas inmediatas á S. Cugat, donde era probable hubiese ido á guarecerse por la noche Escoda, y la otra al mando del comandante Garcia llevando por guía á Monserrat y á su tercio, se fué directamente á S. Cugat. Esta última tuvo la fortuna de dar con los rebeldes á quienes sorprendió en el pueblo, causándoles la pérdida de 4 muertos, y haciéndoles cincuenta prisioneros, cogiéndoles ademas muchisimas armas, equipages y algunos caballos.

La gavilla que se componia de unos 150 hombres, quedó como es de suponer, desecha y en completa dispersion. En el estado en que las cosas se encuentran, creemos imposible que los republicanos se repongan de los repetidos y terribles golpes que en pocos dias han sufrido, antes bien con toda confianza y hasta con seguridad esperamos que pronto dejará de haber un solo faccioso en el Vallés, marina y llano de Barcelona.

No podemos menos de tributar el debido elogio al Excmo. Sr. general La-Rocha, por la oportunidad con que dió la disposicion, y al coronel Plana por la energia, tino y acierto con que la ejecutó, no menos que á los demas oficiales y soldados que en tan importante empresa le ayudaron.

## Boletín Estrangero.

Los pocos representantes que en la sesion de ayer ocupaban sus puestos, estaban por lo comun hablando; mas parecia llena y animada la sala de conferencias. La asamblea acordó que no se pasase á la discusion de los articulos de una proposicion de M. Lereboure para la creacion de un periódico de la república. En seguida quedó aprobado el proyecto de decreto relativo á varios nombramientos hechos en el ejército desde el 1.º de mayo hasta 11 de noviembre de 1848.

M. Teodoro Bac interpeló al ministerio sobre sus intenciones respecto á la amnistia, é indicó que el y otros cincuenta representantes que han firmado la proposicion de amnistia, tienen motivos para creer que las ideas del presidente de la república son de todo punto favorables á la misma; y pidió que su proposicion fuese discutida el miércoles próximo.

M. Odilon Barrot pidió la palabra y manifestó que tambien el gobierno deseaba con ansia poder apresurar la hora de la clemencia; pero que la realizacion de esta medida envolvia una responsabilidad cuyas consecuencias habian de pensarse con toda madurez.

El ministro declaró ademas que reclamando la amnistia con la amenaza en la boca, no se logrará que el poder se resuelva á este acto de clemencia; y que pedir la amnistia acusando á la sociedad, y rehusando darla garantías de no turbar el orden público, es dañar á aquellos mismos

á quienes se quiere favorecer. M. Odilon Barrot terminó diciendo que el ministerio se está ocupando de este asunto, y que de su resultado dará cuenta á la asamblea.

Terminado este incidente, pasóse á la orden del día, que lo era un dictámen sobre peticiones.

=Generalmente se atribuye la retirada del ministro del interior á una carta que el miércoles le habria dirigido M. Luis Bonaparte. En ella el presidente de la república, quien, á lo que parece, habia pedido al ministro del interior le remitiese los expedientes relativos á los sucesos de Strasburgo y de Bolonia, habria espresado en términos bastante vivos su descontento por lo que se retardaba á satisfacer sus deseos. Asegúrase que habria reiterado la demanda de dichos papeles, diciendo: «Quiero que esten en mi casa mañana jueves, á tal hora.»

También se dice que M. Luis Bonaparte habria espresado el deseo de que los artículos concernientes á su persona que se inserten en el *Monitor* emanen directamente del palacio de la presidencia, y no del ministerio del interior.

Añádese que el presidente de la república habria formulado asaz claramente la opinion de que los ministros que él habia nombrado, no hacian al parecer bastante caso de su prerogativa, y que habria dicho que él no queria ser un presidente á guisa de la constitucion de Sieyès.

Dijéronnos anoche que anteayer M. Luis Bonaparte habria dirigido al consejo de ministros y á M. Leon de Maleville una segunda carta para explicar la primera, declarando formalmente en ella que de ningun modo habia sido su ánimo ofender á M. de Maleville, y retirando cuanto hubiese podido herir la justa susceptibilidad del ministro del interior.

A pesar de las mas vivas instancias de sus amigos políticos, M. de Maleville ha insistido en su resolucion de retirarse.

=Las correspondencias de Viena no dejan ya la menor duda de haberse celebrado una alianza entre el Austria y la Rusia, y muy probablemente tambien la Gran Bretaña, á fin de oponerse á toda intervencion de la Francia en Italia.

Estáse en la conviccion de que el Austria se halla ahora mas resuelta que nunca á no ceder ni un pulgada de terreno de sus posesiones itálicas.

=Actualmente hállase en Berlin el príncipe de Hohenzollern-Sigmaringen, siendo segun se dice el objeto de su viaje referente al proyecto que tiene de ceder su principado á la Prusia. (*Patrie.*)

Carecen de todo interés las noticias de Paris hasta el 5 corriente.

Los diarios alemanes hablan de una conspiracion descubierta en Viena, cuyos principales agentes se hallan ya en poder de las autoridades.

El emperador de Rusia ha nombrado á su hijo el gran duque Constantino, para que pase á felicitar en su nombre al nuevo emperador de Alemania. Segun las últimas noticias el gran duque habia llegado á Praga, donde debia visitar al ex-emperador Fernando.

Los periódicos de Italia hacen presentir que los austríacos se preparan á invadir las legaciones del Papa.

## Gerona 11 de enero.

Todas las facciones de Cataluña en número de unos 2000 hombres y 120 caballos se hallan reunidas en Amer, cuyo punto continúa siendo el cuartel general; pues si bien Cabrera ha hecho diferentes salidas ha vuelto siempre á pernoctar en dicha villa, temeroso de encontrarse con alguna columna de las que hay por aquellos contornos. En una de las varias veces que ha salido el referido cabecilla topó con la columna del coronel Ore, que si bien no se sabe aun el resultado de la accion, no fue sin duda gran cosa pues la faccion solo tuvo de 3 á 4 heridos que entraron por la noche en Amer, no sabiéndose la pérdida de la columna que creemos no será grande, pues tenia mucha ventaja sobre la faccion.

El Sr. general Nouvilas que en nuestro número anterior dijimos habia pasado á Figueras, regresó ayer al medio día, acompañado de la columna de esta que habia salido á su encuentro y de un batallon de Borbon que procedente de Vigo desembarcó en Rosas, otro de los nuevamente destinados á esta provincia: y en la mañana del día de hoy ha salido de nuevo el Sr. comandante general con las fuerzas que ayer le acompañaron con direccion á Amer en donde seguramente no le aguardará el cabecilla Cabrera á menos que quiera le cueste cara su temeridad. También ha salido escoltado por la fuerza arriba espresada, un convoy de víveres y otros artículos que no se sabe á donde iban destinados, aunque se cree son para los destacamentos de las torres que se van á construir en los puentes que hay sobre el Ter, habiendo ya hecho retirar ya todas las barcas que en el mismo habia; con el fin de impedir el que los facciosos puedan pasarlo á mansalva cuando les convenga.

=Continúa aun el bloqueo y el agua de la acequia Monar todavia no ha vuelto y creemos tardará si las autoridades no tratan de poner termino á la crisis presente, dictando medidas que remedien el mal actual y capaces de contener el que puede resultar en lo venidero.

Ayer solo llegó un correo de Madrid, de modo que falta el que debia llegar anteayer, y no se sabe donde se ha detenido.

A la hora de entrar en prensa nuestro número aun no habian llegado los correos correspondientes al día de hoy.

### REMITIDO.

En los trenes del camino de hierro de Mataró hay tres clases de asientos ¿en cuál de estas pretende colocar á los viajeros que atrape el anunciante del omnibus, que sale á la, para él, comodísima hora de las cinco de la mañana de la fonda de Italianos de esta, despues que hayan alojado los 36 reales, para trasladarse á Barcelona en 12 horas? Cuidado que invirtiendo solamente once hasta Mataró apuradillo se habrá visto para ajustar zagales.=O.

EDITOR RESPONSABLE D. FELIX PAGÉS.  
Imprenta de la viuda de Grases, Plaza de la Constitución, frente las Casas Consistoriales.